
Grammaire 5 - Le passé composé (régulier) 
 
Comment changer un verbe pour le passé: 

- ER change à É (e.g. j’ai mangé) 
- RE change à U (e.g. j’ai attendu) 
- IR change à I (e.g. j’ai choisi) 
- Irrégulier (e.g. apprendre - j’ai appris / mourir - il est mort) 

 
L’ordre des mots au passé composé 
 

Sujet NE pronom Verbe 1 
(avoir ou 
être) 

PAS Verbe 2 

Je ne l’ ai pas mangé 
 

Mes amis  m’ ont  aidé 
 

Tout le monde   a  compris 
 

Tu n’  as pas perdu 
 

Ils ne nous ont pas regardé 
 

Je  lui ai  parlé 
 

 
 
 
 
 
Grammaire 6 - Le passé composé avec se 
 
Un verbe avec ‘se’ s’appelle un verbe ‘pronominal.’  Souvent sa traduction n’est pas 
exacte en anglais. 
 
Se marier - To get married 
Se promener - To go for a walk 
Se laver les mains - To wash your hands (lit. To wash yourself the hands) 
Se réveiller - To wake up 
Se souvenir (de…) - To remember 
 



Conjugaison au présent: 
 
Je  me  promène; Tu  te  promènes; Il  se  promène 
Nous  nous  promenons; Vous  vous  promenez; Ils  se  promènent 
 
Tous les verbes avec ‘se’ se conjugue avec être au passé composé 
 
Je me  suis  promené; Tu t’ es  promené; Il s’ est  promené 
Nous nous  sommes  promenés; Vous vous  êtes  promené(s); Ils se  sont  promenés 
 
L’ordre au passé composé: sujet +  ne  + me/te/se… + être +  pas  + verbe… 
 
E.g. I didn’t go for a walk = je  ne  me suis  pas  promené 
 
 
 
Grammaire 7 - Le passé composé avec être 
 
Une vingtaine de verbes utilise être (et pas avoir) avec le passé composé 
 
Une façon de les mémoriser est la phrase DR MRS VANDERTRAMP 
 
Descendre 
Rester 
 
Mourir 
Revenir 
Sortir 

Venir 
Aller 
Naître 
Devenir 
Entrer 
Rentrer 

Tomber 
Retourner 
Arriver 
Monter 
Partir 

 
 
Une autre façon de les mémoriser est d’utiliser l’image: LA MAISON D’ÊTRE 

 
 



Exemples: 
 
I went there - J’y suis allé 
He arrived - Il est entré 
They left - Ils sont partis 
Y’all fell - Vous êtes tombés 
 
Niveau avancé  (pas donné en classe) : 

- Quand on utilise l’auxiliaire être, il faut faire l’accord du participe passé 
- E.g. Ils sont parti s   / Elles sont parti es 

- Les verbes avec être ne prennent pas d’objet direct - il faut ajouter une 
préposition 

- Il est entré  dans  la salle 
- Il est tombé  de  la chaise 
- Il est sorti  de  sa chambre 

- Quelques verbes peuvent se conjuguer avec avoir (leur sens change) 
- Sortir: il a sorti un crayon (he took out a pencil) 
- Monter: il a monté la bouteille (he put up the bottle ie. on the shelf) 
- Descendre: il a descendu une bouteille (he took down a bottle) 

 
 
Grammaire 8 - L’imparfait 
 
L’imparfait est utilisé pour les routines, les descriptions et ‘used to’ et ‘-ing’ en anglais 
 
E.g. J’ avais  faim; Il  faisait  beau; Je  jouais  au soccer tous les mardis; J’ écrivais  souvent;  
Je  lisais  quand il est entré dans la salle 
 
Contraste: J’ai eu soif - I got thirsty / J’avais soif - I was thirsty 
 
La conjugaison : ais, ais, ait, ions, iez, aient 
 
E.g. j’étais, tu étais, il était, nous étions, vous étiez, ils étaient 
 
Autres exemples: 
 
I was reading - je lisais 
I was making - je faisais 
I was writing - j’écrivais 
I was driving - je conduisais 
I was learning - j’apprenais 
I wanted - je voulais 
I could - je pouvais 
There was - il y avait 
It was raining - il pleuvait 


